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10多年来，他秉承着“自

然+匠心·酿造优质蜂蜜”的

理念，以打造中国高端蜂蜜

为目标，形成从种蜂培育、基

地建设、蜂蜜加工、品牌建设

到产品销售的完整蜜蜂产业

链，带领着老百姓走上增收

致富的康庄大道。他就是县

人大代表、重庆万寿山中蜂

产品开发有限公司总经理孙

苠方。

想要蜂蜜好，蜜源很重

要。中益乡山清水秀、绿树

成荫，地理环境优越，拥有规

模化、标准化发展中蜂产业

得天独厚的优势，2011 年 5

月，孙苠方在这里创立了重

庆万寿山中蜂产品开发有限

公司，经过十余年“与蜂共

舞”的艰辛，目前，公司拥有

市级中蜂原种场 1 个、中蜂

优质蜂蜜生产饲养基地 10

个、蜂蜜加工厂及科研楼 1

栋，引领发展蜂蜜专业合作

社 4 个和中蜂技术服务公司

1 个。2020 年，该公司生产

的“蜂与自然中益土蜂蜜”荣

获了“国民好蜜——第四届

蜂蜜感官品质大赛”金奖。

记者走进重庆万寿山

中蜂产品开发有限公司，看

到样品货架上，整齐地摆放

着不同的蜂蜜样品，每一瓶

蜂蜜都有中国蜂协证明商

标，下方还有一个二维码，

只要扫描瓶盖上的二维码，

就可查询到蜂蜜的生产环

境、浓度、品质级别等详细

信息。

一提起自己的产品，孙

苠方自信满满地说：“中国蜂

产品协会委托第三方检测机

构，于今年 1 月上旬，围绕蜂

蜜的感官真实性、理化指标、

成品指标、原材料指标等指

标要求，对我公司黄连花蜂

蜜样品进行了严格的检验检

测，结果显示，我公司产品质

量指标均达到了五星级蜂蜜

标准，并授予我公司产品五

星认证。”

人大代表是人民的代

表，心里就要时时刻刻装着

人民。孙苠方最大的心愿是

带领大家一起挣钱，让大家

腰 包 鼓 起 来 ，日 子 红 火 起

来。自 2017 年当选为县人

大代表后，孙苠方凭借着自

身产业优势，带动了 200 余

户农户养殖中蜂，户均年增

收超 5 万元，同时结合自身

工作实际，广泛收集民意，不

断为石柱的经济社会发展献

计出力。

“在国家推进高质量发

展、创造高品质生活，实施

乡村振兴战略的背景下，加

大品牌培育、实现品牌强农

非常必要。作为人大代表，

我不仅要一如既往带动农

户增收致富，也要在推进企

业产品质量管理体系建设、

质量标准建设、高质量新产

品研发上持续发力。”孙苠

方说。

人大代表不仅仅是一份

荣 誉 ，更 重 要 的 是 一 种 责

任。孙苠方表示，将继续认

真履行代表职责，不断加强

学习，提高自身素质，不断创

新产业模式，带动产业发展，

增加就业岗位，持续推动老

百姓增收致富，为乡村振兴

贡献自己的一份力量。

以“匠心”养殖中蜂 用真情助农增收
—— 记县人大代表、重庆万寿山中蜂产品开发有限公司总经理孙苠方

记者 周伟 汪路

人民选我当代表，我当代表为

人民。自当选县人大代表以来，王

场镇党委书记谭龙华坚持抓好以

乡村振兴为重心的“三农”各项工

作，尤其在涉及农村生产便道建

设、群众生活用水保量提质以及沿

江片区农村生产生活用水难题等

方面积极建言献策，努力当好人民

群众的“勤务兵”。

作为县人大代表，谭龙华始终

把群众利益放在第一位。他履职

尽责，勇于担当，充分发挥人大代

表作用，不断听取民意、建言献策，

在党群之间架起了一座“连心桥”。

谭龙华说：“作为一名县人大代表，

对我而言既是一份荣誉，更是一份

责任。我认为，最重要的还是要多

深入基层，充分了解民意，想群众

之所想，解群众之所难，为群众代

好言，用心用情传递群众心声。”

2022年夏季的持续干旱天气，

造成了部分群众生活饮水困难，王

场镇境内的柠檬、柑橘等种植业和

中蜂、生猪、肉牛等养殖业发展受

到了较大影响。为了进一步保障

群众生产生活用水需求，那段时

间，谭龙华经常前往蛟鱼水库，查

看水库运行情况。

据了解，位于王场镇蛟鱼村的

蛟鱼水库，库存量最大为 334 万立

方米，属于小型水库，之前用以灌

溉和发电为主，目前主要保障王

场、沿溪和黎场等乡镇近 6 万人的

人畜饮水需求。白岩出水口作为

蛟鱼水库的主要进水口之一，出水

量十分充足。但是，蛟鱼水库的库

长近 2.4 公里，加上水渠渗漏处较

多，水流至蛟鱼村的四丫口取水处

（小地名）后，水量还没有白岩出水

口的一半。

为让群众用上放心水、安心

水，谭龙华经过实地走访，调查研

究，提出了从水源点直接架设直径

325毫米的水管越过水库接到分流

集中点的方案。

为更好了解农村饮水和生产

灌溉存在的实际难题，验证方案可

行性，谭龙华还深入田间地头，走

进柑橘产业基地，与群众和业主谈

心，听取他们在生活饮水及产业发

展蓄水上的问题建议，商讨具体解

决办法，并将这些问题整理成册，

进一步完善方案。

基层走访有了深入了解，撰写

建议也就有了方向。谭龙华表示，

在 2023 年的县“两会”上，他将继

续履行好代表职责，为群众发声。

他打算围绕沿江片区群众生活用

水和生产灌溉水量不足等问题，提

出从白岩出水口直接架设近 4 公

里的管道至四丫口取水处的建

议，有效解决沿江片区多个乡镇

生产生活用水难题。
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听民意、解民情、话民心是人大代

表的职责和使命。敢担当、勇作为，用

实际行动带动村集体经济发展更是县

人大代表秦宗胜的所思所盼。自当选

县人大代表以来，马武镇前锋村党支部

书记秦宗胜始终聚焦产业发展，用 2 年

时间打响“火老二”白酒品牌，让村集体

经济效益实现快速增长，更让村集体经

济“火”出了新篇章。

马武镇前锋村距离石柱县城 50 多

公里，此前因地理位置偏远、土地贫瘠，

经济发展相对滞后，村集体经济年收入

不足万元。如何壮大集体经济，增加群

众收入是秦宗胜担任前锋村党支部书

记以来一直探索、急于解决的发展难

题。2019 年，前锋村被推荐为县级党建

示范点，县委县政府划拨了50万元作为

该村发展集体经济的启动资金。到位

的资金让秦宗胜铆足了干劲。通过多

次组织召开党员会、群众会进行讨论，

加上实地走访、考察参观，秦宗胜把目

光放到了拥有 20 多年酿酒经验的民间

小作坊上。“为切实用好用活这笔资金，

发展壮大村集体经济，带动群众增收致

富，我们一致决定以合股联营的模式发

展马武白酒产业。”秦宗胜说。

虽然明确了发展方向，但如何把民

间小作坊转变为公司运营，秦宗胜面临

着缺乏人才、设备升级等

难题，但敢想就敢干的那

股狠劲正是秦宗胜深受

群众支持的主要原因。

为了不辜负大家对他的

信任，秦宗胜每天看书

学、上网查、实践拜访，用

抽丝剥茧的方法一步步

攻破了一道又一道难题。

秦宗胜说：“为了让

小作坊转变成为公司化

运作，我们成立了理事

会、监事会，定期分析发

展中存在实际问题，逐步

完善生产、销售以及管理

等环节运营机制，真正实

现了公司化运作。”

经过2年的发展，“火

老二”白酒在石柱县内打

响了名气，如今仅代销商

就已涉及镇、县城及县外

三大区域，年销量达50余

吨，村集体经济收入达10

万元，商品需求达到了供不应求的状态。

为扩大产业规模，增加集体经济效益，

2022年，马武镇通过招商引资引进一家民

营企业，以镇、村、企三级联营的模式，总

投资 1000 万元，建设马武白酒产业园。

目前该项目主体工程已完工，正在抓紧安

装设备。该项目建筑面积1200平方米，

建成后可生产和窖藏白酒15万斤以上。

秦宗胜告诉记者：“我们建设的白

酒厂，要实现生产、罐装、销售为一体，

并且产品严格达到 SC 认证条件。我们

要让“火老二”白酒走向更大的市场，不

断壮大村级集体经济，还能带动周边的

群众实现就近务工、增收致富。”

发展白酒产业 壮大集体经济
—— 记县人大代表、马武镇前锋村党支部书记秦宗胜

记者 杨航 文/图

他，倾听百姓心声，做人民群众的“传话

筒”，把工作精力倾注在基层一线，用自己的实

际行动诠释一名人大代表的使命与担当。他

就是县人大代表、西沱镇人大主席冉青松。

连日来，冉青松一直忙着整理今年收集到

的意见建议。作为一名基层工作者，冉青松想

得最多的是如何履职尽责，怎样更好地为人民

群众谋福祉。据了解，西沱镇认真落实人大主

席团成员联系代表、代表联系选民的“两联系”

制度，加强代表同人民群众的联系，当好桥梁

纽带，最大限度调动积极因素、化解消极因素，

展现新时代人大代表风采。一年来，代表走访

选民620人次，接待选民186人次，收到意见建

议23件，组织代表参加志愿活动120余人次。

冉青松经常深入田间地头，听取群众心

声。在近几年的县“两会”上，他提出的《关于

解决西沱镇公共服务中心装修资金的建议》和

《关于加快实施西沱镇绕镇公路建设的建议》

都得到了相关部门的关注，目前项目已建成完

工，人民群众的安全出行问题得到解决。冉青

松告诉记者，今年县“两会”上，他将主要围绕

提升场镇品质、加强西沱古镇景区建设管理、

解决公共文化服务体系建设短板、加强社会治

理网格化建设、盘活国有闲置资产等方面提出

建议。

据了解，为加强立法工作，西沱镇在县人

大、县农旅集团及西沱文旅公司的大力支持

下，构建了立法联系点+人大代表“家站点”相

融合的工作模式，建成基层立法联系点信息联

络站。2022 年，联络站累计接收法规（草案）

征求意见稿8件、联络员意见111条，汇总反馈

89 条，立法工作更接地气、意见征询成果显

著。冉青松说，作为县人大代表、镇人大主席，

首先要讲政治规矩，始终坚持党对人大工作的

领导，其次，要认真履行职责，将人大工作融入

全镇的经济社会发展大局中去。

倾听百姓心声 诠释代表担当
—— 记县人大代表、西沱镇人大主席冉青松

记者 王睿 文/图

秦宗胜（左）查看白酒酿造情况

孙苠方（右）与技术员在查看中蜂酿蜜情况（本报资料图片）

冉青松（右一）帮助村民采收青菜头

勇于担当尽职责
架起党群“连心桥”

实地走访聚焦点
撰写建议有导向

用心用情听民意
履职尽责传民声

谭龙华（左）走访群众


